

Córdoba 3 de Marzo de 1925

Año VI.—Núm. 1.850

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



La Excm. Sra. Condesa Viuda de Hornachuelos, presidenta de honor de la Cruz Roja de Córdoba, para la que ha sido solicitada la Cruz de Beneficencia por sus desvelos en pro de los humildes que sufren.

LA CASA Mariano Sancho S. A.

Se ha hecho cargo de la representación general de los

AUTOMÓVILES

MATHIS

STRASBOURG

Para tarifas y detalles: **MARIANO SANCHO S. A.**

Casa Central: Martínez Campo, número 9.-Madrid (10)

Sucursales:

BARCELONA | Exposición: Paseo Gracia, 102.
| Talleres: Tuset, 22.
BILBAO: Gran Vía, 9.
CÓRDOBA: Gran Capitán, 13.

Sucursales:

GIBRALTAR: Irish Town, 63.
GIJÓN: Cifuentes, 2, y 4.
SANTANDER: Plaza Cañadío, 7.
S. VILLA: O'Donnell, 38.
VIGO: Calle de García Borbón, número 39.

TEJIDOS J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños. Hay saldos a precios sin competencia. Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños. — María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

GRAN TEATRO Compañía de dramas y comedias de Ramón Gatuellas

Funciones para hoy martes 3 de Marzo 1925.

A las nueve y media de la noche. — Función extraordinaria a precios populares. Butacas 3 50; General 0 40. — Reposición del drama en cuatro actos, escrito en inglés por Luis E. Parker y adaptado a la escena española por Manuel Linares Rivas y Federico Reparaz, titulado **El cardenal**.

A las seis de la tarde. — Sección de cinema selecto. Episodios 7.º y 8.º de la gran serie **El vencedor de la muerte** por Duncan y Puñales. — Completando el programa escogidas películas. — Se advierte al público que no se repetirá ningún episodio.

TEATRO DUQUE DE RIVAS Funciones para hoy martes 3 de Marzo de 1925

A las seis de la tarde. — Cinematógrafo popular infantil. — Exito del episodio 8.º y estreno de 9.º de la gran serie **Los jinetes rojos**. — Reprisa del gracioso **Tomasin chico del comando**. — Precios: Butacas 0 50; Gradas, 0 15.

A las nueve de la noche. — Programa extraordinario de cinco mil metros de película, todo el programa de las seis y estreno de la hermosa película en cinco partes por la pantalla Clarini Leimen, titulada, **La danza del idolo**. Butaca 1, Gradas, 0 25. — Pronto el gran calculador de fama mundial, **INAUDI**. — Asombro de catedráticos, ingenieros, doctores, marinos, contadores y público en general.

SALÓN RAMÍREZ Funciones para hoy martes 3 de Marzo de 1925

Desde las ocho y media en adelante. — La chistosísima película en dos partes, titulada **Un marido celoso**. — El notable artista rey de la hilaridad, **Castex**, ventrílocuo, monólogoista, cantante, originales caricaturas, artista creador de su género. — La colosal atracción española **Meris-Sigles**. Tres señoritas y un caballero.

Aguas de Villaharta

Establecimiento Hidro-Mineral de Fuente-Agria. — Antiguas y acreditadas de Villaharta. — Año 1873.

Manantial número 1. — **FUENTE-AGRIA**. — Altamente tónicas y estimulantes. **Indicaciones:** Diabetes, Anemia, Enfermedades propias de la Mujer, Convalecencias, Albuminurias, Neurasténias.

Manantial número 2. — **SAN ELÍAS**. — (Sin hierro, en cantidad apreciable, como las potables.) La mejor agua de mesa conocida. **Indicaciones:** Diabéticos de tara congestiva, o lesionados de Corazón (compensados), Estómago, Hígado, Riñón, Vejiga, Reuma, Especialísimas en la Hiperclorhidria (vulgarmente dolor de estómago).

Depósito de venta de la propiedad: Avenida de Cervantes, 15. — Córdoba.

Aquí está toda vuestra confianza

para comprar vuestros cortantes, donde se afilan las máquinas de cortar el cabello y todos los demás cortantes; sin duda en esta casa hallarán las legítimas escopetas de caza, pistolas y composturas de las mismas. No dudar, la casa que vende las legítimas navajas de aferrar Domingo Díaz.

Espartería, 18. — Córdoba.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace **EL METRO** por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Informaciones de anoche

Noticias eclesiásticas

El Obispo marcha a Pozoblanco en Visita Pastoral

Nuestro Reverendísimo Prelado el doctor don Adolfo Pérez Muñoz, que durante la semana de Carnaval ha permanecido en su Palacio ocupado en piadosos ejercicios de Retiro espiritual, ha emprendido en seguida y como en años anteriores, la Santa Pastoral visita haciéndola coincidir con la Cuaresma.

Esta mañana a las ocho salió para Pozoblanco, Arciprestazgo que va a recorrer por vez primera.

De aquel pueblo vinieron en varios automóviles las más distinguidas personas del mismo, que han acompañado en su viaje y entrada al Reverendísimo Pastor.

Le acompañan también el M. I. señor don Constantino Montilla, secretario de visita y don Bienvenido Morán, capellán de S. E.

Deseamos al supremo gerarca de la diócesis cordobesa, mucho fruto espiritual en este recorrido que hoy comienza por sus pueblos de la Sierra.

EN LA ESTACION

Pasa el general Primo de Rivera

En el expreso de esta madrugada ha pasado por Córdoba con dirección a Tetuán, el Presidente del Directorio Militar y Alto Comisario de España en Marruecos, señor marqués de Estella.

El general Primo de Rivera fué cumplimentado en la estación por las autoridades.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

En la Sección primera del juzgado de la Derecha se verá la causa por rapto contra el procesado Antonio Bemí Costas; defensor, señor Fernández Jiménez, y procurador, señor García Varo.

Otra del juzgado de la Izquierda por uso indebido de armas, contra Rafael Gómez Garrido; defensor, señor Gavilán y procurador, señor Lacerda.

En la Sección segunda se verá la causa del juzgado de Baena, por hurto, contra Antonio Arroyo y cuatro más; defensores, señores Jiménez, Colinet y González, y procurador, señor Usano.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche.
El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

GOBIERNO CIVIL

Automóviles

Han solicitado carnet de autorización para conducir automóviles; don Manuel Gómez Moya, de Córdoba; don Isidoro Camacho Cárdenas, de Hornachuelos, y don Ramón Raposo Parraga, de Priego.

Don José María Molina Aguilera, de Priego, solicita inscribir un automóvil de su propiedad con la matrícula que corresponde de la de esta provincia.

Don Andrés del Campo y del Río, vecino de Vular del Ala (Soria), presenta proyecto en competencia a lo solicitado por don Fernando de la Cámara y Saenz sobre el aprovechamiento de aguas públicas del río Genil.

La Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya solicita la instalación de una línea eléctrica aérea de 15.000 voltios, desde la línea de las minas de «Santa Bárbara» a la de subestación de la mina «Pascuas» en término de Fuente Obejuna.

Minas

Don Laureano Alarcón Capilla, vecino de Madrid, presenta escrito con carta de pago de pesetas 446.50, para optar el registro minero denominado «Laureano y Teresita», del término municipal de Obejo.

Y el mismo señor, presenta escrito solicitando la propiedad de treinta pertenencias de mineral hierro, con el nombre «Fernandito», y término municipal de Obejo.

—Don Hilario Molina Pérez, presenta escrito con carta de pago de pesetas 332.50, para optar al registro minero denominado «Carlitos», en término de Fuente Obejuna.

Licencias de armas

Se han expedido licencias de uso de armas y para cazar, a los siguientes individuos:

Don Germán López González, de Pozoblanco; don Alfonso Gómez Torres, de Jauja; don Pedro Celestino Romero del Santo, de Fuente Obejuna; don José Jiménez Cabrilla, de Posadas; don Francisco Guzmán Martínez, de Cárdenas; don Antonio Roldán Redondo, Villaharta; don Andrés Gómez Muñoz, de Belalcázar, y don Alfonso Luna Ruano, de Córdoba.

MILITARES

El nuevo reglamento con arreglo a la nueva ley ha sido aprobado con fecha 27 de febrero último, el cual será publicado en la Colección legislativa.

Pago a los maestros

En la Habilitación de maestro de escuelas nacionales de esta provincia, se ha abierto hoy el pago de los haberes, adultos y remuneraciones del mes anterior y tercer trimestre de material diurno del ejercicio actual.

Por los teatros

En el Duque de Rivas

Con la reposición de la hermosa comedia en tres actos de Dario Nicodemi, «La enemiga», adaptada a la escena española por el gran Eduardo Marquina, Mimi Aguglia y sus huestes artísticas reafirmaron sus prestigios en su brillantísima actuación, terminada su actuación en nuestra capital, que ha sido brillantísima.

La genial actriz siciliana, que por la tarde había escuchado estruendosas ovaciones en la repetición de «La dama de las camelias», volvió en la obra de Nicodemi a experimentar el halago de los aplausos sinceros y entusiastas.

Para los restantes intérpretes de «La enemiga», Dolores Valero, Gloria Morla, las señoritas Solano, Medina y Durán, Alfonso Tudela, Gómez de la Vega, Vilches y Parera, muy justos y comedidos en sus respectivos papeles, hubo también los aplausos correspondientes.

En el Gran Teatro

«Las flores»

La bellísima comedia de Serafín y Joaquín Álvarez Quintero, tal vez la más genial creación de los ilustres comediógrafos sevillanos, fué anoche repuesta con carácter de estreno por la compañía de Ramón Gatuellas, que tan brillante campaña está llevando a cabo en el escenario de nuestro primer coliseo.

Como «Las flores» es una de las comedias más populares y conocidas de los Quintero, es inoportuno intentar sobre ella un comentario, tanto más impropio cuanto había de referirse a una obra prejugada y consagrada por la crítica y el gran público.

Basta decir ahora que «Las flores» nos deleitó como siempre, y que como siempre fué extraordinariamente aplaudida.

Josefina Santaularia estuvo admirable, encarnando el difícil papel de «Consuelo»; muy bien en sus respectivos personajes María Santoncha, que hizo una «María Jesús» deliciosa; Marina Puig y la señorita Clavijo, y de ellos con Gatuellas, que con la Santaularia compartió los aplausos que resonaron casi continuamente, se distinguieron mucho y fueron también muy celebrados los señores Bejar, Ráez, Fernández, Pacheco, Morales y Dulac.

En la función de tarde se representó el juguete cómico «La tela», de Muñoz Seca y Pérez Fernández, que mereció la favorable acogida que obtuvo en la noche de su estreno.

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

De la provincia

¿Un robo?

En Almodóvar del Río ha circulado estos días el rumor de que en la noche del 22 al 23 de febrero se había cometido un robo en la finca de aquel término municipal denominada «Las Mellizas».

Aunque no se había formulado ninguna denuncia relativa al supuesto hecho, la benemérita, en cuanto tuvo noticias del rumor comenzó sus pesquisas para el esclarecimiento de lo ocurrido.

La casera de la mencionada finca, Encarnación Madrid Rodríguez, fué interrogada y declaró que, efectivamente, y en la fecha mencionada, había sido víctima de un robo, pero que la cantidad que le sustrajeron era insignificante, pues se reducía a veinte pesetas. Sin embargo, en otra declaración manifestó que lo robado ascendía a 100 pesetas.

De estas contradicciones y no obstante haberse comprobado que las puertas de las habitaciones de la casera habían sido forzadas y de haberse fracturado las cerraduras, se deduce que el robo ha sido simulado.

A pesar de ello, la guardia civil seguirá trabajando hasta poner en claro lo ocurrido.

Gitanos detenidos

La guardia civil de Villanueva del Duque ha detenido y puesto a disposición del juez de instrucción correspondiente a los gitanos José Fernández Gómez y Encarnación Campos Fernández, quienes conducían cuatro caballerías cuya legítima procedencia no pudieron demostrar cumplidamente.

Detención de un reclamado

Ha sido detenido en Pueblonuevo del Terrible el vecino de dicho pueblo Blas Nogales Fernández, que estaba reclamado por la autoridad judicial por el delito de lesiones.

Una reyerta

En Fuente Tojar cuestionaron los vecinos Manuel Sánchez Nevite y Pedro Expósito Serrano, resultando éste con una herida contusa en la cabeza que le produjo su contrincante con un palo.

El agresor fué detenido y el lesionado recibió asistencia facultativa.

Resentimientos personales

La guardia civil de Aguilar ha detenido y entregado al juzgado correspondiente al vecino de dicho pueblo Manuel Salas Arenas (a) Echuga, quien en la noche del 24 de febrero destruyó varios plantones de olivo en la finca «Monta», propiedad de don Manuel Ruiz Ortiz, con quien tenía resentimientos personales.

Denuncias por infracciones

La benemérita de Villanueva del Duque ha denunciado a Santos Cabrera Quebrajo, por infringir la vigente ley de caza.

Y por infringir el reglamento de carreteras han sido denunciados al ingeniero jefe de Obras públicas los vecinos de Bute, Pedro Abad, Carcabuey y Fernán Núñez, respectivamente; Jaan León Molina, Juan Moya Soriano, Vicente Hinojosa Vilches, Manuel Mangas Eciija, Rafael Moreno Sánchez y Francisco Cid Castro.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 3.—Martes.—Santos Ticiano, obispo; Emeterio, Celedonio, Marino, Asterio, Lucinio, Cleoucio, Eutropio, Basilisco y Santa Marcia, mrs., y Cunigunda, emp.

Vida de los Santos Emeterio y Celedonio.—Nacieron en la ciudad de León, fueron hijos del centurión San Marcelo. Después de haber sido soldados y seguido algunos años la guerra del mundo, deseando imitar a su santo padre y derramar su sangre por el Emperador del cielo, se fueron a la ciudad de Calahorra, y se mostraron donde había mayor ocasión para el martirio; prendieronle de orden de dos jueces llamados Máximo y Asterio, y fueron tan duros y crueles los tormentos que les hicieron padecer después de una larga prisión, que aun los mismos jueces tuvieron vergüenza de que se publicasen y quedase memoria de su crueldad y tiranía. Finalmente, fueron degollados San Emeterio y San Celedonio, y sucedió un gran milagro, y fué que vieron subir por el aire el anillo de uno de los Santos y el lienzo o pañuelo, que iban muy derechos hasta que la vista no los pudo seguir. Sus cuerpos fueron sepultados cerca del arroyo que llaman del Arrenal, donde estuvieron escondidos todo el tiempo que duró la persecución contra los cristianos. Al presente, son reverenciados por singulares patronos de aquella ciudad. Fueron martirizados imperando Diocleciano y Maximiano el día 3 de marzo del 300.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en el Convento de Capuchinos y lo costea este día la ilustrísima señora Marquesa de Valdeflores por sus padres.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 2, lunes, a Nuestra Señora de Villaviciosa en el altar mayor de la Santa Iglesia Catedral.

Cultos

Convento de PP. Capuchinos.—A las ocho y media de la mañana, ejercicio celmes de San José. Todas las tardes a las siete menos cuarto Via Crucis.

Ejercicios cuaresmales

En la capilla parroquial del Sagrario.—Un cuarto de hora después de oraciones.

En San Miguel.—A la misma hora.

En San Pedro, el Salvador, en San Juan y en San Nicolás al toque de oraciones.

En San Francisco y en Santiago.—Un cuarto de hora después.

En San Lorenzo.—Media hora después de dicho toque.

En Capuchinos.—Todas las tardes a las siete menos cuarto, Via-crucis.

Ejercicios espirituales

En San Agustín.—Ejercicios espirituales para la V. O. A., Rosario y demás señoras quedeseen hacerlos. Por la mañana, a las ocho y media, misa con rosario y meditación. Por la tarde, a las cuatro, exposición menor, estación, meditación, plática y reserva.

En San Hipólito.—Hasta el día 7, ejercicios para señoras bajo la dirección de los PP. Dóro y Garrido. Por la mañana a las diez y por la tarde a las cuatro.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

DE SOCIEDAD

Están en Córdoba, pasando una temporada en viaje de novios, don Rafael Carbonell Atard y su bella esposa doña Ramona Gaset.

Visten luto por la muerte del marqués de la Torrecilla las señoras marquesa del Mérito y doña Fernanda Martel Fernández de Córdoba.

Ha dejado de existir en esta ciudad la venerable señora doña Juliana López Oliván, viuda de don Toribio Herrero López, catódrico que había sido del Instituto.

Descanse en paz.

Ha regresado de Madrid nuestro distinguido amigo el exdiputado a Cortes y exgobernador civil de Sevilla, señor Fernández Jiménez.

En Villanueva del Duque ha fallecido la respetable señora doña Concepción Herrero Martos, esposa de don José Cámara Herro y hermana política del doctor Bueno.

El entierro de la finada se verificó ayer tarde y constituyó una gran manifestación de duelo.

Reciba la familia doliente la expresión de nuestro más sentido pésame.

Dos intentos de suicidio

Tras un paréntesis de relativa calma, 48 horas, tenemos que someternos de nuevo a la trágica racha de los eternos desesperados. Dos nuevos casos se han presentado, aunque, por fortuna, no han tenido resultados graves que lamentar. Pero la intención...

Una mujer intenta arrojarse al paso de un tren

A las siete y cuarenta de la tarde de ayer, conducida por los guardias de Seguridad números 16 y 32, Márgaro Núñez y Vicente García, se ha presentado en la comisaría de vigilancia, Francisca Ocaña Casado, natural de Baena (Córdoba), de estado casada y con domicilio en la calle Tomás Conde, 4, por intentar suicidarse arrojándose al paso del tren carreta de Sevilla, hecho acaecido en la estación central.

Fuó asistida en la Casa de Socorro. Sufre ataque epileptiforme, habiendo sido encajada en el Hospital de Agudos y sala de San Bartolomé, por prescripción facultativa.

Otro intento de suicidio

Tomándose el contenido de una caja de ampollas «Lacto-proteim», ha intentado poner fin a su vida la que dijo llamarse Ana Redondo Roda, de 37 años y con domicilio en la Plaza de España número 1.

De este hecho se ha dado cuenta al juzgado de instrucción correspondiente.

Trut Refining Compagny
New-York

VALVULOIL
LUBRIFICANTES

Pídalo en Garages.

Domingo de Piñata

La despedida del Carnaval

La última jornada carnavalesca transcurrió ayer sin ofrecer nada notable.

Se desarrolló en el mismo ambiente desanimado y soso de los pasados días, que ha sido la característica del Carnaval de este año.

Las estudiantinas y las comparsas, ya conocidas, recorrieron las calles postulando y prestando a la capital la única nota amena y alegre.

Máscaras puede decirse que hubo algunas más que en los tres primeros días, pero, al igual que en ellos, el ingenio, la gracia y la finura brillaron por su ausencia. En cambio la chocarrería y el mal gusto entuvieron muy acentuados.

Desde medio día la lluvia fué incesante, y convirtió las calles en barrizales, poniéndolas intransitables. No obstante, a la caída de la tarde, en la calle de Gondomar, se notó alguna animación.

Los Círculos y los cafés se vieron concurridísimos.

En el Círculo de la Amistad

El baile de anoche

Aunque estaba anunciado para las once de la noche el baile en el Círculo de la Amistad, puede decirse que no comenzó hasta la una, o sea después de la salida de los teatros, hora en que el hermoso salón del Círculo ofreció un aspecto brillantísimo y de inusitado esplendor.

El de anoche fué un baile animadísimo, el más animado de los que se celebraran en estas fiestas de Carnaval. El salón presentaba un aspecto deslumbrador con su derroche de luz, su profusión de plantas bellísimas y tantas y tantas mascaritas que lucían vistosos y artísticos disfraces, en los que se armonizaban la riqueza y el buen gusto.

Un grupo de muchachas, admirablemente disfrazadas de viejas, puso una nota alegre y regocijada, que fué muy favorablemente acogida, obteniendo un gran éxito.

Otro grupo con disfraces Klu-Klus-Klauz, en verde, llamó extraordinariamente la atención y, por último, en la imposibilidad de citar uno por uno todos los notables disfraces que anotamos, solo haremos mención de una distinguida señorita que vestía un disfraz parodiando, con profusión de detalles, la indumentaria que emplea Cañero como rejoneador de toros bravos.

La concurrencia fué tan distinguida como numerosa, y entre otras muchas que sentimos no recordar, mencionaremos a las marquesas de Santa Rosa, Santurce, Vega de Sagra, Montemorana y Boil, a las señoras de Velasco Zapata, Picache, Sánchez Gómez, Ruiz del Portal, de la Linde, Lara Barahona, González, Cabello Lapedra, Belmonte, Tienda y Jiménez Ruiz, y señoritas de Santa Rosa, Viana, González Uzqueta, Espinosa, Jerdano, Tienda, Lara Barahona, González Jiménez y Altolaquiere.

Como a la hora en que visitamos el baile del Círculo, la mayor parte de las damas y

damitas disfrazadas no habían levantado sus antifaces, de aquí la imposibilidad de citarlas a todas, como fuera nuestro deseo.

El baile terminó a las cuatro y media de la madrugada y repetimos que fué brillantísimo.

¿Que el Carnaval agoniza?

Ya está muy oído el consabido disco de que el Carnaval morirá fatalmente. Estas fiestas, que no tienen razón de ser, agonizan año tras año, dicen los pesimistas.

¿Que agonizan, eh?

No estamos conformes. El Carnaval durará más tiempo que el Directorio. Lo que desaparece son los «tipos», los mascarones que se han convencido de la inutilidad de sus esfuerzos y del mal papel que representaban.

El Carnaval no agoniza, sino que se transforma.

El Carnaval no puede morir. No se desterrarán los mascarones que, después de estar acarreado vagonetas durante la semana, tienen la valentía de colocarse un canasto en la espalda y recorrer a paso gimnástico las calles de Córdoba. Ni la «fregona desconocida» que le dice a su señorita que «va a dar una vuelta a la familia» y se distraza con «su» soldado, él de mujer y ella de hombre. Ni el niño menor de la casa, vestido de sargento o de flamenco, que constituye el «encanto del hogar...»

El Carnaval de 1925 ha sido para el gremio de taberneros, que ayer hicieron tres rellenos extraordinarios; para los teatros, donde el público alojaba el duro, ¡con lo que valen hoy cinco pesetas!; para los dueños de autos de alquiler, pedidos «por lo que sea» para correr y dejarse los sesos en mitad de las carreteras que conducen a los lugares de diversión...

Hay que divertirse a plazo fijo, de año en año. Y eso ocurrirá mientras existan mujeres guapas, ojos misteriosos, Pierrots y Colombinas, novios y novias, y billetes, aunque sean falsificados.

Recorriendo los bailes

¡Bastante importa que haga frío!

El director nos llama a su despacho.

—¿Qué está usted haciendo?

—Una «camelancia» para convencer al público de que el Carnaval no agoniza, sino que se transforma.

—Bueno, pues vaya a hacer la información de bailes.

¡Muy bien! Preferible es a los funerales, sepelios o prácticas de autopsias.

Y a las nueve de la noche estamos dispuestos a recorrerlos por riguroso orden. Nos acompaña Juanito Aguilar, el querido compañero que se impone el «sacrificio» de ver niñas guapas para desterrar la neurastenia.

Hace frío, un frío vallisoletano. Y estamos en Marzo y en el corazón de Andalu-

cia. Juanito Aguilar medita sobre esto y se emboza con su doble bufanda de lana pura.

Y llegamos al Filarmónico.

Las once y con el mismo frío. ¡Bastante nos importa! En la histórica casa de los Paez, hoy casi en ruinas, la animación es muy grande. Nos recibe el secretario de la sociedad, señor Castiñeyra.

En el patio hay que bailar con gabán; dentro ya hace calor, un calor pegajoso y de agosto.

Y mujeres, mujeres tremendas de guapas, nenas de barrio, de las que cosean por su cuenta, de las que trabajan como mujercitas en fábricas y talleres y de las que se dedican a las labores propias de su sexo. Muchos niños, cada uno divirtiéndose como puede. Y vendedores de pasteles de sidra y medios ladrillos con crema.

Rafael Castiñeyra nos anuncia que va a destapar unas botellas en nuestro honor, pero a poco se escapa y a la una y pico que abandonamos el local, no ha aparecido.

¡Bastante nos importa!

En la Sociedad «Rubio»

Y sigue haciendo frío y sigue importándonos bastante poco, porque hacemos el reportaje dentro de un coche cerrado. Gusto y lo otro se llama esto.

El local de la Filarmónica «Rubio» está imponente.

Bailan en el patio, en las habitaciones de arriba y de abajo, en la azotea, en los pasillos, en el corral y en el zaguán.

Un amigo nos dice que si vamos a tomar los nombres de las niñas.

—¡Usted está peor! —le dice filosófico el gran Juanito Aguilar.

Nos fijamos en una nena que luce paineta y mantón de Manila. Y ella también nos mira, no sabemos con qué intención. ¡Bien está la noche! Luego nos enteramos de que tiene novio y que está al llegar.

—Juanito, vámonos a la «Lirica Cordobesa».

Otros bailes

El poco espacio de que disponemos nos priva ser más estensos.

En la «Lirica» no podemos entrar porque no se cabe. ¡A quien se le ocurre tener ese patio tan chico!

Desde fuera vemos el exorno del local y alguna que otra muchacha que pasa del brazo de «él».

¡Qué ojos pone Juanito!

Luego nos dirigimos a la calle de San Pablo, junto a nuestra casa, donde los futbolistas tienen una sociedad en la que no se habla del «goal» y del «penalty.»

Los muchachos se deshacen obsequiándonos. Y luego hacen filigranas pedestres del brazo de las nenitas que abundan. A una de ellas nuestro compañero la «requiere de amores formales». Menos mal que conoce a su hijo y no le hace caso.

Sigue el baile a base de «Las Catacumbas», sigue trasegándose bastante, y sigue

Enrique metiendo perras gordas en el cañón de los cuartos.

Dos bailes quedan por visitar. En «El Triunfo» nos recibe Pepe Castro, destapando botellas de «Si Sí» y de la marca del restaurante. ¡Este hombre se ha vuelto loco!

También hay mucho público. Castro obsequia a cada visitante con una caja de carne de membrillo y media botella de los vinos del señor López de la Manzanara. ¡No lo comprendemos esta noche!

El baile está «brutal».

—Juanito ¿qué hora es?—le preguntamos.

—Bastante nos importa. ¡Una caja por mi cuenta!—dice, sin neurastenia.

Y terminamos frente a Cercadilla, en «La Primera», donde Juanito Domínguez ha despachado un camión de botellas de «Los Manuales», el vino de moda.

—¿Se ha hecho negocio?

—Mucho, más que otros años.

—¿Y el Carnaval agoniza?

—¿Que agoniza? Se muere el que no tiene dinero, pero esto no puede «diñarla» en la vida.

Y lleva razón el popular ventero.

Instrucción pública

Cese

Ha cesado en el cargo de maestro en la escuela de Posadilla don Joaquín García Olivares.

UN BAUTIZO

En la iglesia parroquial de San Nicolás ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo la preciosa niña dada a luz recientemente por la distinguida señora doña Dolores Carrasco Barea, esposa de nuestro muy querido amigo y compañero el director del popular semanario «Patria Chica», don Julio Baldomero Muñoz (Españita).

Administró el santo Sacramento el párroco de la citada iglesia don Paulino Seco de Herrera.

De padrino actuaron la encantadora señorita Lucía Baldomero Muñoz Montes y don Luis Ortiz Cano.

A la recién nacida se le impuso el nombre de Dolores y María Luisa.

Después de la ceremonia religiosa los numerosos invitados, entre los que se encontraban gran número de periodistas, escritores y amigos del señor Baldomero Muñoz, trasladáronse al domicilio de los padres de la neófito.

«Españita» y su esposa atendieron exquisitamente a los invitados, sirviéndose un espléndido «lunch».

Después se organizó un baile que duró hasta las primeras horas de la mañana, reinando buen humor y alegría.

Entre otras muchachas que asistieron al bautizo recordamos a las bellísimas señoritas Carmen Esteban, Lucía B. Montes, Victoria B. Ramírez, Luisa Esteban, Laura Baldomero, Carmen Melo, Victoria Pacheco, Carmen Ortiz Cano, Conchita León, Julia Baldomero y otras más.

A nuestro compañero «Españita» y a su distinguida esposa le enviamos nuestra felicitación por este fausto suceso de familia.

LOCALES

Por conveniencia propia ha dejado de pertenecer a la revista «Andalucía Ilustrada», nuestro estimado amigo el distinguido escritor don Antonio Jiménez Lora, que durante los meses de Octubre, Noviembre, Diciembre y Enero ha redactado y confeccionado los números de dicha revista, con gran acierto y brillantez que ha merecido elogios de la prensa madrileña y de los escritores de renombre.

—Nuestros distinguidos amigos y compañeros en la prensa don Pedro Sánchez Ruiz y don Marcelino Durán de Velilla, en atento B. L. M., nos participan su designación, respectivamente, para los cargos de director y redactor jefe de la notable revista «Andalucía Ilustrada». Felicitamos al querido colega por su acierto y a nuestros compañeros Sánchez Ruiz y Durán de Velilla les auguramos el éxito en su nueva actuación cultural.

—En los conciertos dados ayer por el cuadro artístico «Eduardo Lucena» y principalmente en el del Círculo de Labradores, obtuvo un éxito clamoroso en la jota de «La Dolores» el tenor de dicha agrupación don Francisco Ruiz.

—En su domicilio social fué espléndidamente obsequiado el cuadro artístico del Centro «Eduardo Lucena» por la directiva de dicha agrupación.

—Ayer de madrugada falleció el acreditado industrial de esta plaza don José Rueda Torralbo. Los funerales por el eterno descanso de su alma se han celebrado esta tarde. Reciba la familia doliente la expresión de nuestro sentimiento.

—Ha dado a luz una robusta niña la señora doña Paz Córdoba Román, esposa de nuestro estimado amigo don Andrés del Pueyo y Pueyo, gerente de la casa «Pueyo y Compañía». Les enviamos nuestra felicitación.

—En la iglesia parroquial de San Lorenzo ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo el niño dado a luz por la distinguida señora doña Florentina Rostaing viuda del que fué celoso agente de Vigilancia don Angel García de Vinuesa. Administró el Santo Sacramento el R. P. don Sebastián M. Pastor, director del Colegio de San Francisco de Sales y apadrinaron al neófito la encantadora señorita Concepción Lacalle y nuestro buen amigo don Salvador Quero López, agente de Vigilancia de la plantilla de esta capital.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a seis

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá con motivo de la presente Cuarecena las riquísimas Empanadas de pescado, que tanta fama le diéron en la región andaluza, con el gran surtido de pastelería y confitería tan solicitado por el público cordobés.

Sucesos y denuncias

Una broma de Carnaval

Manuel Pérez Utrilla, albañil, de 31 años de edad y domiciliado en la calle de Isabel II número 10, tuvo ayer domingo la mala ocurrencia de vestirse de máscara y la de presentarse así en la calle de Gondomar, donde con un fleje de hierro y por pura broma carnavalina dió un golpe a David Barona, de 22 años, causándole heridas leves, de las que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

El bromista fué detenido y puesto a disposición del juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

Robo de volátiles

En la Comisaría de Vigilancia se ha presentado Ramón Cobos García, de 54 años, casero de la finca «Los Angeles», propiedad de don Angel Cruz Méndez, denunciando que durante la pasada noche han sustraído de la mencionada finca dos pavos, cuatro gallos y tres gallinas, valorados en 75 pesetas.

Supone que el autor de la sustracción es un tal José Debado, que en la tarde anterior estuvo vagabundeando por los alrededores de la finca, y esta mañana pasó por el fielato establecido en el Puente (Campo de la Verdad) las nueve aves reseñadas.

Entre mujeres

Fernanda Dávila Navarro, de 30 años, casada, ha denunciado que, sin que mediara disputa y hallándose desprevenida, fué agredida por Rosa Velasco Laque, vecina del barrio de la Merced.

Del hecho se ha dado cuenta a la autoridad judicial correspondiente.

Agresión

Ayer, a las cinco de la tarde, compareció en la Comisaría el vecino de esta capital don Rafael Villén Mohedano denunciando que en la calle Morería fué maltratado por unos individuos que le destrozaron el traje.

Uno de los «pegones» se llama Manuel Carona Varo, domiciliado en la calle Cardenal González, número 119.

El otro fué detenido por el agente señor Jiménez Abad, y se llama Francisco Carmona (a) Chicuelo.

El señor Villén recibió asistencia en la Casa de Socorro.

Pláticas de familia

Fernando Rodríguez López, de 26 años, ha denunciado a su cuñado Domingo Crespo Velasco, de 31 años, por insultar a los padres de aquél y pretender a la fuerza habitar en su domicilio, calle de Agustín Moreno, número 128.

Por escandalosos

Los guardias municipales números 27 y 93, detuvieron a José Gabriel Torres, de 21 años; Antonio Rodríguez Rubio, de 27, y Concepción Redondo Lucena, de 23, todos los cuales en la calle de Alonso de Burgos promovieron un gran escándalo y profirieron frases molestas para José Córdoba García, quien reclamó el auxilio de los citados guardias.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Veintiocho mil							
113	170	219	227	242	287	289	295
331	343	431	450	452	455	476	479
480	481	500	642	654	653	659	685
702	710	722	723	735	830	865	882
890	923	926	937	943			
Veintinueve mil							
004	034	130	145	167	202	209	221
237	349	366	412	431	456	462	482
552	616	625	635	677	699	700	705
726	733	756	790	791	817	871	900
938	946	951					
Treinta mil							
017	055	063	166	174	197	212	275
281	285	288	293	364	424	508	512
539	551	590	653	680	706	722	792
799	865	867	873	906	929	935	942
963	979						
Treinta y un mil							
026	030	031	044	068	081	088	097
144	162	184	202	208	226	231	243
303	335	418	423	427	460	480	505
542	596	628	630	655	685	737	747
754	759	777	785	804	814	823	845
937	959	971	972				
Treinta y dos mil							
001	009	017	077	089	096	136	138
143	152	170	220	227	233	289	344
411	458	484	503	532	565	574	582
602	610	648	681	704	713	715	738
742	770	787	801	868	919	928	968
Treinta y tres mil							
036	065	074	089	120	121	167	222
236	247	252	261	295	308	345	354
371	445	455	498	515	517	574	652
660	680	681	744	755	772	793	853
907	931	938	943	952	954		

Desde Luque

Fiesta del árbol.—De verdaderamente hermosa puede calificarse la Fiesta del árbol celebrada con gran brillantez en esta población el día 24 del corriente.

En las primeras horas de la mañana, a pesar de lo desapacible del día, recorrió las principales calles la flamante banda de música, que por segunda vez actuaba en público.

A los acordes de la diana fuese despertando el vecindario que poco a poco y en plan de fiesta se iba congregando en la plaza de la Constitución y calles adyacentes. A la hora señalada acudieron al paseo de dicha plaza los niños de las Escuelas nacionales y los del colegio que dirigen las Madres Mercenarias, situándose los de cada sexo en un lado del mismo mientras cantaban todos bonitas y patrióticas canciones. También formó en dicha plaza, al mando de sus respectivos cabos don Carlos Fernández y don Antonio Fernández, el somatén local y las fuerzas de la guardia civil de este puesto al mando de su comandante don Antonio Varo.

Serían próximamente las doce, cuando, procedente de Baena, llegó el delegado gubernativo de este partido, teniente coronel de Infantería don Antonio Gardón, acompañado del juez de instrucción del mismo don Julián García Sáinz, yendo a colocarse al lugar designado para las autoridades e invitados, después de revistar al Somatén, escuelas y guardia civil.

Por el delegado gubernativo se entregaron a cada uno de los niños que más se han distinguido en el presente curso en sus escuelas, un diploma, una medalla y una cartilla de la Caja Postal de Ahorros de 15 pesetas. Resultaron premiados las niñas Teresa López Martos, Rosario Esteban Cargas y Trinidad López López y los niños Antonio Aledo Marzo, Emilio Ortiz Ortiz y Francisco Romero Poyato.

Seguidamente dió principio a los discursos el señor delegado, quien en breves frases llenas de patriotismo, alentó a los niños a seguir por el camino de la cultura como medio más eficaz de hacer grande a nuestra amada Patria. Después usó de la palabra nuestro celoso párroco don Manuel Bioque Moreno, exhortando a los niños a que fueran virtuosos y buenos. Leyó unas cuartillas elevadas y patrióticas, alusivas al acto, la ilustrada maestra nacional señorita Angela Machado, y pronunció un bonito y elo-

cuente discurso el culto maestro nacional don Pablo Iruzzum. Por último, el alcalde don Francisco Fernández con enérgicas frases se dirigió a la inmensa multitud que asistía al acto, haciéndoles presente la obra de regeneración que realizaba el actual Ayuntamiento, con el fin de quitar a este pueblo la nota de inculto con que antes se le motejaba, excitando al público a que manifestase si le agradaban estos actos, por medio del aplauso, y exhortando a los niños a que fueran buenos, patriotas y cultos. Una salva de aplausos premió el discurso, así como los de los demás oradores.

Seguidamente dirigiéronse todos a la parroquia, donde se cantó un solemne Te-Deum, y de allí, procesionalmente al parque nuevo del Rosario, donde tuvo lugar la ceremonia de la bendición de los árboles, a continuación de la cual se repartieron a los niños bolsas de merienda que cada una contenía un chorizo, un panecillo, una onza de chocolate, un pastel y una naranja, con lo cual se dió por terminado el acto.

Felicitemos al Ayuntamiento y muy especialmente a su digno alcalde, por la organización de esta fiesta; una más de las muchas que con tanta brillantez se vienen celebrando en este pueblo desde el advenimiento del actual Ayuntamiento, fiestas de indudable valor educativo y que contribuyen a elevar el nivel cultural de los pueblos, pues en éste en el que no prosperaba ninguno de los arbolitos que antes se plantaban, se ha dado el caso de que de los plantados el año anterior ni uno solo se ha destruido, habiendo sido un espectáculo diario y simpático el contemplar los múltiples cuidados que prodigaban a sus árboles los encargados de ellos, cuidados que muchas veces han compartido las personas mayores de sus familias.

Nuestra felicitación también a los noveles músicos que hace unos meses no conocían el pentágono y han quedado muy bien, a fuerza de voluntad y constancia, y ayudados por la buena dirección de su profesor don Wenceslao García.—Corresponsal.

La Granadina

Alfonso XIII, 30

Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (esquina al Paseo del Gran Capitán)

Las preferidas del público cordobés por sus excelentes géneros.

Cementos, Yesos
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados
 (Nuevos modelos)
Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Propietarios, Constructores

En los almacenes de

Roses y Bustillo

Avenida Canalejas, núm. 8.-Córdoba

se han recibido en todos sus peraltes importantes partidas de

Vigas y hierros en U

Información telefónica

El Rey ha firmado el indulto de los reos de Tarrasa

Cogida del "Niño de la Palma" en Barcelona

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 2, de las 14 a las 19.

Han sido indultados los reos de Tarrasa

Y el Directorio dice que la concesión de este indulto será explicado en una nota oficiosa

En la Presidencia manifestaron esta mañana a los periodistas que el Rey había firmado un decreto indultando a los dos reos condenados a la última pena por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

En la referencia dicen que aun cuando el Directorio tiene que continuar con la política de represión del terrorismo, en el caso actual el presidente, interpretando el sentir de sus compañeros, ha creído conveniente aconsejar al Rey el indulto, por razones que explicará en una nota oficiosa que ha de darse a la prensa.

En general se aplaude este rasgo del Directorio.

Continúa la campaña sanitaria

A las once de la mañana se celebró ayer un nuevo acto de propaganda de la campaña sanitaria de higiene social.

El mitin tuvo lugar en el Cine de San Miguel, situado en la plaza de dicho nombre.

Presidió el académico de Medicina don José Codina Castelví.

Tomaron parte los oradores siguientes:

Doctores Navarro Fernández, Alvarez Fernández y Zamarrigo; el abogado señor Sánchez Rivera, don Carlos Pérez, diputado provincial; la señorita Regina el señor Martínez de la Riva y otros oradores.

Después de la conferencia se proyectó una película en cuatro partes titulada «La lucha contra la avariosis».

El mausoleo al arzobispo don Antolín López Peláez

Se ha dispuesto que el acto de la inauguración del mausoleo erigido en Tarragona al que fué sabio y virtuoso arzobispo de aquella Metrópoli don Agustín López Peláez, se celebre en fecha próxima, una vez recibida la conformidad del cardenal arzobispo y del Cabildo de Tarragona, en cuya Catedral se ha erigido el monumento.

El mausoleo ya ha sido aprobado por la Real Academia de San Fernando.

El acto revestirá extraordinaria brillantez.

El domingo de Piñata, se dejó sentir el frío

Y abundaron los "mascarones" como en los tres primeros días de Carnaval

Ayer hizo un día muy frío.

Las calles estuvieron animadas, aunque escasearon las máscaras, viéndose algunos disfraces de poca originalidad, y los mismos «mascarones» que en los tres primeros días de Carnaval.

Llamaron la atención varias máscaras que llevaban unos grandes carteles que decían: «Si desaparece el Carnaval, abandonamos mi patria».

Los bailes estuvieron concurrendosísimos.

El foot-ball

Los directivos del "Real Madrid" cuestionan con los del "Athletic"

Ayer se celebró el anunciado encuentro entre los equipos «Real Madrid» y el «Athletic».

Quedaron empatados a un tanto.

Durante el juego surgieron numerosas broncas, llegando al extremo de insultar los directivos del «Real Madrid» al equipo contrario, dividiéndose los equipos en dos bandos.

La guardia de Seguridad tuvo que intervenir, renaciendo la calma.

Pésame del Rey

El Rey ha enviado el pésame al canciller de Alemania y al embajador de dicha nación en España, por el fallecimiento del presidente Ebert.

Audiencias regias

El Monarca recibió en audiencia militar al general Ardanáz, gobernador de La Coruña, y otros jefes y oficiales del Ejército.

La Unión Patriótica celebrará actos de propaganda en todo Madrid

Y la Juventud está dispuesta a emprender una activa campaña

En el local de la Unión Patriótica se ha celebrado la asamblea de la Juventud de dicho partido.

Asistieron muchos socios.

Presidió el señor Acevedo, que pronunció un elocuente discurso.

Los jóvenes manifestaron su adhesión a la Unión Patriótica; acordándose emprender una activa propaganda y celebrar actos en todo Madrid.

Concejal

Para la vacante de concejal producida por fallecimiento del marqués de la Torre-cilla, ha sido nombrado don Adrián García Loygorri.

Nombramientos palatinos

El marqués de Viana y el duque de Miranda, "Sumiller del Corps" y Mayordomo mayor, respectivamente

En palacio han facilitado una nota en la que se da cuenta de los recientes nombramientos hechos por Su Majestad el Rey con motivo de la vacante de jefe superior de palacio, por defunción del marqués de la Torre-cilla.

Al marqués de Viana se le nombra «Sumiller de Corps», ostentando al mismo tiempo el cargo de Caballero mayor.

Al duque de Miranda Mayordomo mayor de palacio, suprimiéndose el cargo de jefe superior del regio Alcázar.

Don Fernando de los Ríos, absuelto

Al mediodía se ha conocido la sentencia dictada en la causa contra el ilustre catedrático y ex-diputado socialista don Fernando de los Ríos.

La sentencia es absolutoria.

Se fijan cuatro considerando, y termina diciendo que se absuelve a don Fernando de los Ríos del delito de desacato, declarándose las costas de oficio.

El señor De los Ríos y su abogado defensor don Melquiades Alvarez han recibido muchas felicitaciones.

Juez de primera instancia de Lucena

Ha sido nombrado juez de primera instancia del partido de Lucena (Córdoba), don Juan Rivas.

El marqués de Estella a Africa

Sgún se anunció, ayer marchó con dirección a Marruecos el presidente del Directorio militar general Primo de Rivera.

Fuó despedido por los vocales del Directorio, los subsecretarios y las autoridades.

Despachando con Magaz

El presidente interino del Directorio, vicealmirante Magaz, recibió en su despacho oficial al opulento naviero bilbaino don Horacio Echevarrieta, al coronel Millán Astray, al señor Dómene y otras personas.

Después despachó con los subsecretarios de Guerra y Marina.

Partidos de pelota

Valladolid 2.—Lucharon los equipos «Celta» de Vigo, y el «Español» de Valladolid.

El primero hizo seis goals y los locales uno.

Barcelona 2.—«El Barcelona» obtuvo siete tantos y tres el equipo de Valencia.

Crónica negra

El matrimonio Desiderio Romero y Amelia Hernández, porteros de una finca situada en Vallehermoso, aparecieron muertos esta mañana en su domicilio.

Créese que se trata de un suicidio.

Ambos llevaban poco tiempo casados.

—En una barbería establecida en la calle de Preciados murió repentinamente un sujeto llamado Francisco Vidal.

Jesús Blanco sufrió un ataque de locura y se arrojó desde la ventana de la casa donde habitaba, quedando muerto en el acto.

Un sujeto apodado «El Palétó» fué arrojado por un tren, sufriendo gravísimas heridas.

A consecuencia de las emanaciones de un brasero, aparecieron muertos en su domicilio situado en el barrio de Vallecas Juan y Francisca Avellán.

De Provincias

BARCELONA

Los condenados a muerte por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa

Entraron en capilla ayer, y esta mañana recibieron la noticia del indulto.—Aracil come bien y hace chistes

Barcelona 2.—Ayer al medio día entraron en capilla los reos Aracil y Debesa, condenados a muerte por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.

A las tres y media estuvo el juez militar señor Pérez Garvey comunicando a los reos la terrible sentencia.

Aracil y Debesa recibieron la noticia imperturbables.

Poco después llegaron los Hermanos de la Paz y Caridad.

Los reos no se reconciliaron.

Aracil estaba de muy buen humor, hasta el punto que no cesó de hacer chistes.

Después dijo que quería comer todo lo mejor posible, porque lo pagaba el Estado.

Y comió con gran apetito una paella, pescado, café y copa de chartreuse.

Debesa mostró deseos de contraer matrimonio con la mujer de quien tiene un hijo.

A las doce de la noche el juez firmó el acta matrimonial.

Aracil se despidió de su madre, y Debesa besó a su hijo, despidiéndose de su esposa.

La escena que se desarrolló fué conmovedora.

Esta mañana, y cuando se disponían a cumplir la terrible sentencia, recibióse la noticia del indulto.

Los reos la escucharon sin emocionarse y con la serenidad que dieron muestras desde el principio.

Al conocerse la noticia del indulto causó una gran impresión, comentándose favorablemente.

Cogida del Niño de la Palma

Barcelona 2.—En la corrida celebrada ayer en esta plaza, en la que se lidiaban reses de Murube, el diestro Cayetano Ordoñez «Niño de la Palma», al dar un lance a su primer toro, fué cogido aparatosamente, recibiendo una cornada en la pierna.

JAEN

Choque de tranvías

Linares 2.—Un tranvía que hace servicio en esta localidad, a consecuencia de la niebla chocó con otro tranvía.

Resultaron diez heridos graves y varios leves.

Todos fueron asistidos convenientemente.

PONTEVEDRA

Accidente ferroviario

Vigo 2.—En el pueblo de Salas ha ocurrido un accidente ferroviario, resultando tres heridos graves.

La máquina del tren correo quedó completamente destrozada.

Entre los heridos graves se encuentra una joven, llamada María Pérez, que resultó con la fractura de ambas piernas.

Un cojo, que también efectuaba el viaje, resultó con su única pierna destrozada.

Al lugar del suceso acudió el gobernador civil de la provincia.

Corridas de novillos

La herida del Niño de la Palma es grave

Barcelona 2.—Se celebró la anunciada corrida, lidiándose novillos de doña Carmen de Federico, antes de Murube, para las cuadrillas de Nacional chico, Niño de la Palma y Gil Tovar.

Niño de la Palma, al dar el tercer lance de capa, sufrió una aparatosa cogida.

El parte facultativo dice que sufre una herida en la cara interna del muslo izquierdo. Pronóstico grave.

Nacional chico estuvo bien y voluntarioso en sus toros.

Y Gil Tovar cumplió.

En Valencia

Valencia 2.—Reses de Villalones, regulares.

Chaves bien y superiorísimo. Cobró una gran estocada y dió la vuelta al ruedo.

Lorenzo Franco, de Zaragoza, tuvo una buena tarde.

Sacristán Fuentes bien en su primero y pésimo en el último.

Del extranjero

Muerte de una bailarina

París 2.—Vera Afasnowa, que llegó hace dos días a París para debutar en un importante teatro, representando bailes rusos, ha sido asesinada en el cuarto del hotel en que vivía.

En un principio se creyó que el móvil del crimen fué el robo, pues de un cajón han desaparecido varias alhajas; pero, según declaraciones de su doncella, se sospecha que el móvil fuese una pasión despechada, pues Vera, hasta hace poco tiempo sostuvo relaciones amorosas con un músico húngaro, al que abandonó para seguir a un norteamericano.

Su primitivo amante Adolfo Keiller, la había amenazado varias veces con matarla si no reanudaba las relaciones, a lo que Vera se negó terminantemente.

La doncella de la víctima cree que éste pueda ser el asesino, ya que actualmente se encontraba en París, a donde había ido a dar unos conciertos en un «masic-hall».

La policía busca al presunto asesino.

Un robo caro

Lisboa 2.—Un ladrón que entró en el cuarto piso de una casa de la calle del Arenal, para llevarse unas alhajas, sabedor de que los inquilinos se hallaban en Cintra, defraudado por no encontrar más que algunas cositas de insignificante valor, y no queriendo perder el viaje, intentó probar mejor suerte en el piso inmediato, para lo que pretendió saltar de un balcón a otro.

Tuvo la desgracia de medir mal la distancia, estrellándose contra el suelo.

Los escasos transeúntes que a aquella hora—las dos de la madrugada—discurrían por la calle del Arenal, recogieron al ladrón y lo transportaron al próximo Dispensario de urgencia, al que llegó ya cadáver.

Catástrofe de aviación

Washington 2.—En la llanura de Granbawa, de doce kilómetros de extensión, unos campesinos han encontrado el cadáver de un hombre, completamente destrozado, como víctima de una caída desde gran altura. A unos quince metros de distancia del cadáver hallaron un aeroplano destrozado también.

Puesto el caso en conocimiento de las autoridades, se personaron en el lugar del suceso, comprobando que se trataba del aviador Juan Holmes, que salió hace dos días de Washington, y cuyo paradero se ignoraba, pues partió con dirección a los Angeles y no había llegado allí.

Según parece el cadáver llevaba en tierra más de 36 horas.

Un camión de enfermos cae a un barranco

Angora 2.—Un automóvil camión que transportaba enfermos de diversos males al sanatorio municipal de Sen-Habei, cayó a un barranco de seis metros de profundidad. El motor hizo explosión e incendióse el coche.

Víctima del accidente murieron siete enfermos y quedaron gravemente heridos catorce.

Reclame regia

Londres 2.—Ha sido detenido un fabricante de pastillas contra la bronquitis, por anunciar sus productos diciendo que era el medicamento que mejor había sentado al rey Jorge.

Las autoridades le han acusado inspirándose en que es muy poco serio para S.M. servir de anuncio. El detenido ha sido puesto en libertad después de satisfacer una multa de quinientas libras.

¡Que, no cabe duda, ha sido la mejor reclame!

Se prepara un museo de la cinematografía

Los Angeles 2.—Se prepara un museo de cinematografía que será, sin duda, de un interés enorme.

A dicho museo concurrirán las principales casas productoras con su cooperación, facilitando ejemplares de cintas, decoraciones, fotografías, trajes, etc., de gran valor en la historia del cinematógrafo.

Un antiguo aficionado ha remitido al Consejo de organización un trozo de película impresionado con una máquina construída por él hace setenta y dos años.

Informaciones de hoy 3

Las confidencias de una artista bonita

Josefina Santaularia, la soberana mujer y la eminente actriz, que con tan admirable éxito, actúa en el Gran Teatro, nos hace la merced de acceder a nuestro ruego, exponiendo a los lectores de LA VOZ algunos datos de su brillante vida artística.

¡Queríamos rendir homenaje justo al arte privilegiado de Josefina Santaularia, la actriz eminente de la Compañía de Ramón Gatuellas, que con tan lisonjero éxito actúa en nuestro Gran Teatro, y la suerte, propia, en la parte informativa solo al cronista, le depara esas cuartillas, llenas de feminidad, sinceras, ingenuas, en donde resplandecen el ingenio y el talento de esta mujer admirable, cuya galantería para LA VOZ agradecemos tanto.

Callar, que habla Josefina Santaularia.

• Señor don Emilio Miranda (P. León).

Agradecidísima a su gentileza, tengo el gusto de indicarle a continuación, algunos datos de los que me pide:

Empecé mi carrera en Barcelona, trabajando en el Teatro Catalán al lado de doña Margarita Xirgu.

Mis primeros pasos, fueron interpretando obras modernas de Ibsen, Hauptman, Giacosa, en las que interpretaba papeles de ingenua que me valieron los primeros aplausos del público.

Enseguida fui contratada por doña María Guerrero y don Fernando Díaz de Mendoza, en cuya Compañía estuve dos años. Después pasé a la de doña Margarita Xirgu, que ya trabajaba en castellano. Con ella estuve dos años, y al separarme de ella, estuve una larga temporada sin trabajar.

Al reanudar la vida teatral, me contrató don Gregorio Martínez Sierra y Catalina Bárcena, y con ellos he hecho la parte más interesante de mi vida artística. En el teatro Esclava de Madrid he gustado las mieles de los aplausos más calurosos y los halagos de la popularidad, estrenando «Santa Isabel de Ceres», cuya protagonista creé yo y representé 150 veces seguidas, consiguiendo un éxito cierto, según el público y la prensa.

Estrené la obra de Eduardo Marquina «El pavo Real», cuyo principal papel interpreté por enfermedad de Catalina Bárcena, y un personaje importantísimo en otra obra también de Marquina, titulada «Una noche en Venecia». Estas dos obras, por su carácter poético, son quizás, las que he hecho con mayor devoción, y los aplausos inmerecidos que en ellas he obtenido, son los que más me envanece.

También y para dar descanso a Catalina Bárcena, estrené las protagonistas de «El admirable Crichton» y «Apaches». De mi estancia en la compañía del señor Martínez Sierra guardo gratos recuerdos.

Hace un año me contrató don Ramón Gatuellas como primera actriz de su compañía, y con él he actuado en casi toda España.

Hago todos los géneros con igual fe, aunque prefiero el teatro moderno, la verdadera comedia dramática y el teatro poético. El género cómico quisiera poder cultivarlo, pero confieso que no lo siento, y no me encuentro en él compenetrada del todo. Lo de mi predilección por el género dramático, es desde pequeña, debido a que mis padres fueron artistas del ya casi extinguido teatro catalán: me acostumbra a ver obras recias, fuertes, como eran la generalidad de las que allí se representaban, y después porque me he formado al lado de María Guerrero y Margarita Xirgu, que acabaron de afirmar mi predisposición por los papeles dramáticos.

El público quizás por lo benévolo que es conmigo, me parece siempre mi mejor amigo. El me alienta y para complacerle soy capaz de todo. Siento por él un gran respeto y un profundo cariño. A él se lo debo todo, y a él se lo consagro todo.

¿Mis gustos y mis aficiones? Creo que los de la mayoría de la mujeres. Sin fantasías, sin modernidades, ni extravagancias para epatar. Muy mujer. No quiero ser más que mujer que a juzgar por los tiempos tan complicados que corremos, creo que ya es ser algo.

Mis artistas predilectos María Guerrero, Margarita Xirgu, Enrique Borrás y Emilio Thuiller...

Mis proyectos son trabajar, trabajar mucho, para poder llegar a ser alguien y ganar algo para retirarme algún día a descansar tranquila, dichosa, y olvidada en un rinconcito de montaña...

Perdone, distinguido señor, el latazo y reciba la ofrenda de mi sincero agradecimiento.

Su afectísima,

Josefina Santaularia.

**

¿Qué hemos de agregar a la que tan hermosamente expone la gentil artista, en esos renglones tan pléticos de ingenuidad y de gracia?

Testimoniarle una vez más nuestra admiración, poniendo a sus plantas, como gratitud a su arte prodigioso, con que su actuación halagó nuestro espíritu, los perfumes de nuestros jazmines serranos y el cantar de nuestros poetas. Todo se lo merece Josefina Santaularia, por mujer y por artista...

P. L.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Dames, 29 y 31.

De sol a sol

La lotería, esquivada desde hace algún tiempo con Córdoba, no ha querido dejarnos sentir un halago ni una carantoña; por esta vez la diosa Fortuna ha pasado de largo, sin dejarnos huellas de optimismo, como no sea las que, como periodistas, sentimos al bautizar al séptimo hijo del genial «Españita», al que descubrimos, al penetrar en el santuario de su hogar, la procedencia de su gran ingenio, inspirado por sus bellísimas hijas, verdaderas musas de la gracia y el candor.

También nuestro espíritu ha sentido el bienestar de la satisfacción con la concesión del regio indulto a los reos de Tarraza, en el que fuimos uno de los periódicos de provincias en solicitar a nuestro Monarca su humana determinación.

Esta madrugada pasó para Marruecos el general Primo de Rivera. Dios quiera que los optimismos que inspiran estas impresiones suan halagüeñas realidades a su regreso.

En el teatro Duque de Rivas se despidió definitivamente de nuestro público la eminente Mimi Agugtia, que deja en nuestro espíritu el recuerdo embriagador de su arte sublime.

Dos mujeres han intentado suicidarse en esta capital, y como el día ha sido apacible y sosegado, como anuncio de primavera, no llegaron a realizar su intento, dando un motivo más a estas impresiones, a sus grandes repetidos optimismos.

“Boletín Oficial”

Lunes 2 de marzo.

Gobierno civil.—Reproduce una Real orden de Gobernación relativa a la instalación de aparatos extintores y avisadores de incendios por las empresas de espectáculos públicos.

—Circular referente al Instituto provincial de Higiene.

Audiencia provincial.—Anuncia que el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo ha admitido un recurso iniciado por el letrado don Rodrigo Barasona en nombre de Carbonell y Compañía S. en C.

Sección de Pósitos.—Publica relación de deudores al Pósito de Villaviciosa.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.—Anuncia el plazo de reclamación a la subasta para contratar las obras de reparación del primer trozo del camino de las Ermitas, comprendido desde la Venta del Brillante hasta los novecientos cincuenta metros.

Sección administrativa de Primera Enseñanza.—Anuncia que se ha designado para maestro interino de El Hoyo (Belmez) a don Juan Ventura Ferrato y a doña Concepción Menzón para la primera escuela nacional de niñas de Villanueva de Córdoba.

Primera casa exportadora de café tostado

Saiz y Martínez

Almacenes importadores, Córdoba

CONFERENCIA

En la Casa del Estudiante, San Pablo, número 34, tendrá lugar hoy a las seis y media de la tarde, la segunda conferencia sobre «Cultura superior religiosa», de la serie organizada por la Federación de Estudiantes Católicos, como preparatoria de la Fiesta del Estudiante que se celebrará el próximo día 7.

Estará a cargo del muy ilustre señor Magistral doctor don Juan E. Seco de Herrera, que disertará sobre «La moral cristiana».

LOCALES

Se encuentra enfermo el teniente de alcalde don José R. de Eguiluz y Hoces. Por tal motivo no asistió ayer a su despacho del negociado de Fomento de la Casa Consistorial.

—Se encuentra en Córdoba el exdiputado provincial don Nicolás Camacho Lozano.

—Ha regresado de Madrid, en unión de su distinguida esposa, don Gabriel Marín de Escamilla, secretario del Consejo provincial de Fomento.

—En el expreso regresó anoche de Sevilla don Benito Grande Barrera.

—Entre los suboficiales de Sagunto se ha iniciado la idea de obsequiar a su compañero don Segundo León López con una comida íntima de despedida con motivo de haber sido destituido a África.

—Se encuentra totalmente restablecido de la dolencia que le aquejaba, nuestro querido amigo y compañero don Eduardo Baro y Castillo, director de «Diario Liberal».

—Han firmado sus esponsales la bella señorita Josefa Cruz Pérez, hija de nuestro buen amigo el industrial don Luis Cruz, y el apreciable joven don Rafael Córdoba Fuentes.

—Don Francisco Guzmán nos manifiesta que compró a la corredora de alhajas Salvadora Gómez las papeletas de empeño del Monte de Piedad de dos sortijas y un par de pendientes y que al enterarse de que la policía hacía gestiones sobre la complicación de la mencionada corredora en un robo de alhajas, sospechando que los que por él adquiridas pudiesen ser de ilegítima procedencia, se apresuró voluntariamente a ponerlas a disposición de la autoridad.

— Estómago-Intestinos-Hígado —

Especialista Bernal Blancafort.
M. del Boil, 1, esquina a Gondomar

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Sucesos y denuncias

Infractores

A la Alcaldía han sido denunciados por los guardias urbanos: Juan Montañés López, por atar una caballería a uno de los árboles de la calle Claudio Marcelo; el niño José Moreno Cardador, por jugar y causar daño en los jardines de la Plaza de Jeróni- áez, e Isabel García, por arrojar aguas sucias a la vía pública.

Por insultos

Por haber maltratado a su vecino Juan Ojeda Basiste, ha sido detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial correspondiente Eloy Fernández Córdoba, que en estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo en su domicilio, calle Cardenal González 123, e insultó al denunciante y a otros vecinos de la misma casa.

Por viajar sin billete

A requerimiento del jefe de la estación Central, fué detenida a la llegada a ésta del tren rápido de anoche, una mujer llamada Dolores Soto Valenzuela, de 40 años, viuda, natural y vecina de Pedro Abad, por viajar sin billete en dicho tren.

La referida mujer ha sido puesta a disposición del juez de instrucción del distrito de la Izquierda.

Casa de Socorro

En dicho establecimiento penéxico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas las personas siguientes:

Ana Redondo Rodríguez, intoxicación; Rafael Gómez Barrón, esguince del hombro derecho; José del Pozo González, herida incisa en el dedo índice de la mano izquierda; Isidro Valdivia Sánchez, herida incisa en el dorso de la mano izquierda; Diego Estévez Valle, herida contusa en el pie derecho, y Francisco González Heredia, herida contusa por mordedura de gato en la mano derecha.



LOS RESFRIADOS

y sus fatales consecuencias, se evitan usando

TABLETAS GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas contra la TOS y afecciones de la garganta.

Restaurant Venta del Brillante

De Teatros

En el teatro Duque de Rivas, la eminente Mimi Aguglia nos demostró su arte soberano en «Fedora», y nos dejó el grato recuerdo de sus grandes talentos artísticos y de su inmenso temperamento de trágica, que nos hace ansiar que su visita, con el excelente conjunto de su compañía, se repita en breve, para rendirle un nuevo tributo de admiración.

**

La compañía de Gatuellas, con sus Luertes, interpretó con «Cancionera», en el Gran Teatro, demostrando la flexibilidad del arte de Josefina Santaularia, que a pesar de su «catalanismo» hizo una «Cancionera» digna de ser «morena y sevillana».

También a esta excelente compañía deseamos su pronta nueva visita para nuestro regocijo espiritual.

† Las Misas

Que mañana 4 del actual se celebran en el templo de María Auxiliadora serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señora

D.ª Justa Alvarez

(q. e. p. d.)

La familia ruega a sus amistades asistan a dichos religiosos actos.

Homenaje al alcalde don Jose Cruz Conde

Lista de adheridos, núm. 10

Don Manuel Carretero y Serrano, don León de Vigueras Torrellas, don Rafael Duarte y González, don Rafael Sánchez Cabrera, don Juan de la Cuesta y Moral, don Juan Queredo, don Joaquín de la Vega y Torre, don Antonio Mata y Cano, don Manuel Alvarez Ojeda, don Luis Martínez Navarro, don José Molina Abela, don Emilio Villarreal Ballesteros, don Manuel Zaragoza del Valle, don Rafael Guerra Sánchez, don Rafael Huerrera Baena.

Don Manuel López Alvear, don Félix Martín Gutiérrez, don Juan Reinoso Pérez, don José Escudero Molina, don Carlos López Alvear, don Rafael Rodríguez Sánchez, don José Jiménez Rodríguez, don José Jaén Morente, don José Fernández Márquez, don José Sánchez Camacho, don Antonio Aguilar Fuentes, don José Llorente Ramírez, don Rafael Cabrera Aguilar, don Andrés López Galloso, don Fernando Muñoz Rodríguez, don Rafael Reina Fustegueras, don Elías Simón López, don Angel Vázquez Miguez, don Francisco Navas Delgado, don Rafael Sánchez Cerrillo, don José Toledano Coronado, don José Rodas Gómez, don José Chaparro Gallego, don Alfonso de Torres Márquez, don Rafael Dávila Ruiz y don Nicolás Ciria Cabello, cada uno contribuye con la suma de dos pesetas, cuota máxima.

Desde Posadas

Domingo de Piñata.—Con mucha animación ha transcurrido el domingo de Piñata a pesar del mal día. Numerosas máscaras se lanzaron a la calle a hacerle su despedida a Momo sin temerle al mal tiempo. Esta vez en vez de ponerle buena cara se le ha puesto buena careta. La única máscara que llamó la atención la hizo el ocurrente Francisco Uceda Agudo, de Jazband húngaro.

Por fin la juventud de este pueblo, tocada en su amor propio, nos ha demostrado sus buenas aptitudes de músicos y cantores. La estudiantina organizada en tres días por el Centro Filarmónico, demuestra que todo es proponerse hacer una cosa para conseguirla. A ver si puede ser que no tengan que venir de fuera otra vez a darnos el ejemplo. Confiamos en que el señor Ronquillo volverá a formar la rondalla que existía en este Centro, con el fin de que el año que viene no suenen instrumentos de metal, que dicen muy mal en una estudiantina. Componían la estudiantina como músicos: Enrique Moreno, Alfonso Urbano, José Blasco, Francisco y Rafael Jiménez, Gabriel Herrera y Francisco Artacho. Como cantores: Manuel y Fernando Muñoz, José Moreno, José de la Deza, Lucio Rodríguez, Antonio Uceda, Amador Correderas, Francisco Eligen, Francisco Díaz y Evaristo Guzmán, haciendo las veces de director José Toledano.

Nuestra enhorabuena a todos, en particular al director señor Ronquillo, que no dudamos seguirá trabajando hasta conseguir un cuadro artístico digno del Real Centro Filarmónico que, con el Ateneo Popular, son el orgullo del pueblo. Hemos tenido el gusto de oír a la comparsa de Almodóvar del Río titulada «Caravana de gitanos», dirigida por Amador Segura, viniendo muy bien organizada.

También nos ha visitado una murga de Córdoba dirigida por Antonio Guerrero, titulada «Los gitanos». ¡Va de gitanos! Parece que en vez de Carnaval estamos en feria.

En el correo descendente pasó para Palma del Río la Agrupación artística de Almodóvar «Patria». Su director Manuel Albá hizo constar, a su paso por ésta, el agradecimiento que dicha agrupación tiene a este pueblo, por las atenciones que les tuvo en su visita del segundo día de Carnaval.

XIMEN.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Casanova, fotógrafo

Retratos de arte Concepción, 16

No se devuelven los originales que se nos remitan, ni se sostiene correspondencia sobre los no solicitados.

Nuestro folletín

Muy en breve comenzaremos la publicación en folletín de una bellísima novela debida a la brillante pluma del notable escritor

Luis de Castro

uno de los jóvenes novelistas españoles de más seguro porvenir y que a sus méritos literarios reconocidos por todos reúne la circunstancia, que constituye un legítimo motivo de orgullo para los cordobeses, el de ser paisano nuestro.

EL AMO

es el título de la novela que empezaremos a publicar dentro de pocos días.

Luis de Castro

ha sabido poner en ella toda su emoción estética y todo su temperamento andaluz. Por eso

EL AMO

constituye una obra literaria tan bella como interesante, en la que la emoción y el colorido se combinan mágicamente en un estilo personal y galano y una dicción pura de recia sabor cordobesa. En

EL AMO

se retrata con toda fidelidad y en toda su magnitud la vida de los pueblos de la Campiña de Córdoba, con toda la luz radiante de su cielo, los jugosos colores de sus tierras y las violentas inquietudes de los braceros del campo.

Para terminar diremos que

Luis de Castro

ha concedido a LA VOZ la publicación de su maravillosa novela con carácter de exclusiva.

Esperamos, mejor dicho, estamos seguros, de que

EL AMO

será del agrado de los lectores de LA VOZ, cada día más numerosos.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 2 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre	13,20
• a la sombra	8,00
• mínima	2,40
• media	5,20
Oscilación	5,60
Agua de lluvia en milímetros	9,10
Agua evaporada en milímetros	0,60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°	746,20
Temperatura a la sombra	3,20
• de termómetro hmd.°	3,00
Tensión del vapor	5,60
Humedad relativa	97,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	S. O.
Fuerza	ventol.ª
Recorrido en 24 horas	140,00

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Precios de cotización del 3 de Marzo hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3,80 pesetas.—Id. sin id., 5,08.—Ternera con hueso, 4,45.—Id. sin id., 5,96.—Machos, 3,36.



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

“La Unión,, y “El Fénix Español“

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos.

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Información telefónica

El Consejo del Directorio estudia varios asuntos.--Las noticias que comunica el presidente desde Tetuán son muy optimistas; reina tranquilidad en ambas zonas de Marruecos. -- En la Presidencia se facilita una Nota oficiosa explicando los motivos que han impulsado al Gobierno para aconsejar el indulto de los reos de Tarrasa.--El conde Bugallal publica una carta en "La Epoca" contestando a la de Sánchez Guerra de la que no disiente.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 3, de la 1 a las 4.

Consejo del Directorio.--Se despachan varios asuntos.-- Buenas noticias de Marruecos

El Consejo del Directorio terminó a las nueve de la noche.

No asistió a la reunión ningún subsecretario, según lo constituido los lunes.

Los vocales del Directorio estuvieron estudiando varias ponencias.

El Consejo aprobó el reglamento para el funcionamiento del Tribunal Supremo de Hacienda pública.

También estudió el régimen del Tribunal Central de Aduanas, estableciendo varias modificaciones.

El Directorio recibió noticias del general Primo de Rivera, participando su llegada a Tetuán y comunicando impresiones muy optimistas de la actuación en ambas zonas.

Acerca del indulto de los reos de Tarrasa

El vocal del Directorio general Vallespinosa, hablando con los periodistas, dijo en relación a una nota que se facilitaría por la noche en la presidencia, que el Directorio explicaba en ella los móviles que han determinado su decisión de aconsejar al Rey la prerrogativa del indulto en favor de los reos de Tarrasa.

Insistió el general Vallespinosa en que ello no implica rectificación en la conducta del Directorio, sino que han influido circunstancias especiales.

Podrán calificarnos de sentimentales, pero no es posible consentir que permanezcan, digámoslo así, en capilla durante más tiempo que el acostumbrado, prolongando el sufrimiento enorme de los reos durante el tiempo preciso para que se efectúen nuevas diligencias que se hace preciso llevar a cabo.

Una nota de la Unión Central de Sindicatos Libres

La Unión Central de los Sindicatos Libres ha dado a la publicidad una nota participando que se incorporan a dicha organización don Joaquín Herranz, presidente hasta ahora del Comité nacional del Sindicato Católico, y don Miguel Biesca, que se distinguió en sus campañas de ideas avanzadas, primero en Aragón y después en Cataluña y en Madrid.

Una carta del conde de Bugallal contestando a Sánchez Guerra

El conde de Bugallal ha dirigido una carta al director de «La Epoca», marqués de Valdeiglesias, diciendo que ha dudado mucho antes de contestar a la carta del señor Sánchez Guerra, el último presidente conservador, concebida en muy amables términos, pensando si sería aceptarla con su silencio tácitamente para que de este modo no se acentuasen los comentarios respecto a las divergencias de criterio sobre el suelto publicado en «A B C» o, si por el contrario debía escribir algunas líneas correspondiendo a la amistad y afecto de quien lo trata tan amablemente para decir que nada tengo que rectificar a las manifestaciones hechas por tan buen amigo.

Entre las pruebas de estimación y consideración que he recibido del señor Sánchez Guerra, es la que más estimo, la que me ofrezco en esta carta.

Solo el tiempo puede decir quien acertará mejor en sus buenos propósitos para cumplir los altos deberes que nos hemos impuesto.

Conserva la esperanza de que pronto volveremos a la vida política normal. No quiere que se le tilde de indiferente o desdenoso en cuanto se refiere a la normalidad de la constitución y el parlamentarismo.

Recuerda que ha sido siempre monárquico y que la restauración del 74, que inspirada por el manifiesto firmado en el Extranjero por el Rey don Alfonso XIII, marcó las normas que él ha respetado y defendido de la constitución y los procedimientos parlamentarios. Recuerda también que ha militado en la bandera de Cánovas del Castillo, cuyos predicamentos de monárquico y parlamentario, no admiten la menor duda.

Termina reiterando su complacencia porque una discrepancia tan insignificante se haya ventilado públicamente, sin estridencias y de un modo tan amable como afectuoso y sin detrimento para personas que se estiman tan bien entre sí como sí mismo. Firma, Gabino Bugallal.

Nota oficiosa de la Presidencia.--El indulto de los reos de Tarrasa

En la Presidencia se ha facilitado a los periodistas la anunciada nota oficiosa referente al indulto de los reos de Tarrasa.

Dice la nota que los reos condenados a muerte por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en la causa seguida por el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa, entraron

en capilla a primera hora de la tarde y debían ser ejecutados en la mañana de ayer.

El Gobierno, dispuesto siempre a la clemencia, acordó sin embargo, no aconsejar el indulto, como tampoco lo aconsejó en su día para los otros reos condenados a muerte por el mismo delito, por un Consejo de guerra sumarisimo. Pero a pesar de tratarse del mismo hecho, han influido en la ocasión presente circunstancias excepcionales. Uno de los reos dijo que tenía que hacer algunas revelaciones, y quería hablar para exponer determinadas circunstancias del delito, que tenía otras ramificaciones.

En vista de ello, compareció el instructor y fué oído, como también un testigo que se encuentra en la cárcel, el cual confirmó las revelaciones hechas por el reo.

En vista de estas declaraciones, el capitán general dió cuenta al Gobierno, celebrando una conferencia.

Era preciso realizar algunas diligencias para comprobar los extremos de las declaraciones y teniendo en cuenta que a los reos en capilla había que aplicar el mismo criterio porque juntos delinquieron y eran reos del mismo delito, creyóse el Gobierno en el caso de no suspender la ejecución, sino de aconsejar al Rey el ejercicio de la prerrogativa de indulto, pues no se debía en conciencia prolongar la situación de los reos en capilla para ejecutarlos después de terminadas las diligencias que era preciso llevar a cabo. Y en atención a todo ello acordó el Directorio aconsejar a S. M. la concesión del indulto conmutando la pena de muerte de los reos, por la de cadena perpetua. Gracia que el Rey otorgó enseguida firmando el indulto.

Una anciana perece carbonizada

En su domicilio del paseo de Extremadura ha aparecido el cadáver de Josefa Zapata, anciana de 74 años de edad, que se encontraba enferma y vivía sola.

Parece ser que una vela prendió su llama en las ropas de la anciana, incendiándola y causándole la muerte.

El robo en el Hotel Nacional. --Sigue el misterio

El juez encargado de instruir el sumario por el robo en el Hotel Nacional, sigue actuando con gran actividad.

Ha sido puesto en libertad el detonado Biedma por no resultar ningún cargo contra él.

Se ha efectuado un nuevo registro en el domicilio del sereno del hotel, que se suicidó en la Comisaria, sin que esta diligencia haya dado resultado positivo tampoco.

Se ha practicado la detención del conser-

je de noche y se ha efectuado otro registro, muy minucioso, en el hotel para comprobar ciertos detalles.

Las circunstancias del robo siguen en vueltas aún en el mayor misterio.

El Tajo se pone farruco

Aranjuez 2.—Las torrenciales lluvias de estos días han motivado una crecida considerable en el Tajo, cuyas aguas se han salido de cauce en diversos lugares.

Alcanzan las aguas una altura de tres metros sobre el nivel ordinario.

Se ha adoptado medidas para evitar que las aguas destruyan el malecón de Lovera, que amenaza derrumbarse y se encuentra en estado ruinoso desde la anterior avenida en que este mismo peligro se manifestó de modo alarmante.

De provincias

BILBAO

Un asesinato

Bilbao 2.—En el barrio de las Carreras ha sido hallado el cadáver de un individuo que presentaba la cabeza horriblemente destrozada.

Identificado el cadáver resultó ser José Sampere.

Han sido detenidos como presuntos autores del crimen los sobrinos de la víctima Dionisio y Anastasio Garay y otro individuo llamado Vicente Sastre.

Lo del Banco de la Unión Minera

Bilbao 2.—Ha llegado a esta ciudad el exministro señor Portela, que tiene grandes intereses comprometidos en la quiebra del Banco de la Unión Minera.

El juez que entiende en este proceso ha efectuado nuevas diligencias, entre ellas, la del envío de exhortos al marqués de Aldana, conde de Gaitanes y otros consejeros, citándolos para que comparezcan el próximo día seis a prestar declaración.

Salvados de un naufragio

Bilbao 2.—Se sabe que se ha salvado del naufragio del vapor «Cristina Rueda» el capitán del barco, el contramaestre, el maquinista, un mozo y un palero.

Resultaron en cambio muertos dos tripulantes.

Cuando iban en una canoa para prestar auxilio a los naufragos varios marineros, un golpe de mar arrastró a ocho hombres, de los cuales desaparecieron cinco.

JAEN

Se atraviesa un carro en la vía y lo arrolla un tren

Andújar 2.—En el paso a nivel de la carretera de Arjona, se atravesó en la vía férrea un carro que fué arrollado por un tren. El carrero salvó su vida, pero no así la mula, que quedó destrozada. El carro fué lanzado fuera de la vía también destrozado.

Las cadenas del paso a nivel, por olvido del guardabarreras, no fueron echadas al paso del tren, creyendo el carrero, por esta circunstancia, que no había peligro.

LEON

Un puente en ruina

León 2.—Se encuentra en estado ruinoso el puente próximo a esta ciudad, sobre el río Orpilo, habiendo sido preciso suspender la circulación.

Se ha dado cuenta al Gobierno, aconsejando la inmediata ejecución de obras de reparación.

MURCIA

Un coche de viajeros se estrella contra un muro y resultan varios heridos

Cieza 2.—Un coche de viajeros, por evitar un abordaje con otro vehículo, hizo un rápido viraje, estrellándose contra el muro de un puente.

Resultaron varios heridos.

SEVILLA

El temporal.-Crisis obrera

Ecija 2.—Persiste el temporal de lluvias. Con este motivo se ha acentuado la crisis de trabajo, llegando a adquirir caracteres calamitosos.

Hay muchas familias en la miseria.

Se han elevado solicitudes al Gobierno en demanda de que se conjure la situación, ofreciendo trabajo a los necesitados en obras públicas.

El Genil ha experimentado una crecida extraordinaria, arrasando las aguas muchas huertas del contorno.

Más detalles acerca de los hurtos de alhajas

El descubrimiento de los hurtos de alhajas efectuados en diversas joyerías de esta capital por Josefa Cuñago Moral, hecho del que ya dimos oportuna cuenta a nuestros lectores, fué hecho por el celoso y activo agente de vigilancia don Antonio Moreno Gutiérrez.

Hemos hablado con dicho funcionario, quien nos ha manifestado que faltan aún por recuperar algunas de las alhajas sustraídas, que fueron vendidas fuera de la capital, pero que se sabe en poder de las personas que se hallan.

El servicio prestado por el señor Moreno Gutiérrez es de aplaudir, dada su importancia, ya que el total de las referidas alhajas se eleva a una suma considerable.

Por escándalo

Por una pareja de guardias de Seguridad fueron detenidos durante la madrugada última, Cándida Márquez Mohedano, Antonio Llorente Villalobos, Ana Pozo González, María Carmona Rodríguez y Francisca Roche Ballesteros, los cuales promovieron un fuerte escándalo en una casa de prostitución de la calle Caldereros.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de la Izquierda.

COMUNICADO

Banco Central.-Informe de la Comisaría Regia de la Banca

A última hora de la madrugada recibimos por telégrafo el siguiente comunicado:

«El Banco Central, con objeto de desvanecer rumores infundados, suplicó al Comisario Regio de la Banca privada se realizara su inspección para cerciorarse de la solvencia completa en que se hallaba, aun cuando la ley orgánica del Consejo Superior Bancario no autoriza inspecciones más que para comprobar el incumplimiento de las normas dictadas por el Consejo.

En las presentes circunstancias se consideró que no podía ser desatendida la petición del Banco Central, y el Comisario Regio de la Banca privada se dirigió al Banco de España, al Banco Hispano Americano y al Banco Español de Crédito, para que nombraran, respectivamente, una persona perita que realizara la inspección solicitada por el Banco Central.

Y atendiendo a este requerimiento, el Banco de España designó al jefe de operaciones don Javier M. Montalvo; el Banco Hispano Americano al señor don Jaime Macveigh Fernández, apoderado, y el Banco Español de Crédito a don Fernando García Mateos, subdirector.

Desde el día 15 de Febrero, las tres personas peritas anteriormente mencionadas, han venido trabajando en el Banco Central para realizar los trabajos de comprobación que la investigación requería, y con fecha 28 de Febrero, han emitido un informe.

El Comisario Regio de la Banca privada reunió el día 2 de Marzo a los vocales que representan en el Consejo Superior Bancario la banca del centro de España, don Julián Cifuentes, don Manuel Urquijo y don Pablo de Garnica, y a los tres representantes del Consejo Superior Bancario en el Consejo del Banco de España señor conde de Gamazo, don José Saiz y don Ramón López Doriga, y habiendo examinado dichos señores el informe presentado sobre la situación del Banco Central y los documentos unidos al mismo, emiten su opinión, de acuerdo con el Comisario Regio de la Banca privada que suscribe, de que la situación de dicho Banco es de completa solvencia.

Y a todos los efectos, así lo declara en nombre de ellos y en el propio, el Comisario Regio de la Banca privada.—Firmado: Juan Alvarado.

Si quereis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Marmol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

SE VENDE

camioneta "Ford" para 14 viajeros, con arranque eléctrico y en magnífico uso. Para tratar Grande y Molina Hermanos, donde puede verse,

Desde Ecija

Hallazgo de un cadáver.—Sobre las diez de la mañana de ayer fué encontrado por varios obreros que trabajaban junto al río el cadáver de la desventurada joven que en la noche del 12 de Febrero puso fin a su vida arrojándose por el puente.

El cadáver a pesar de haber permanecido en el agua 16 días, no estaba en muy avanzado estado de descomposición.

Merecen una recompensa estos obreros, que al no ser por ellos quizás el cuerpo, llegando a parajes más solitarios, hubiera desaparecido para siempre.—*Corresponsal.*

Ecija 1.º de Marzo de 1925.

Desde Almodóvar del Río

Letras de luto.—En el día 26, y a consecuencia de una hemorragia cerebral, ha fallecido en pocas horas don Alfonso Herrador Romero, padre del culto profesor veterinario titular de esta localidad, don Antonio Herrador Sánchez, distinguido y particular amigo nuestro.

Tan fatal e inesperada noticia se cundió en pocos momentos entre todo el vecindario, que bien pronto acudió a testimoniar a la familia su profundo pesar por tan sensible desgracia.

El entierro, solemne, fué una verdadera manifestación de duelo, en la que este pueblo demostró la consideración y afecto que tenían en vida al finado. El cadáver, encerrado en lujoso y severo ataúd, fué llevado hasta el cementerio por servidores y particulares amigos del difunto.

El duelo fué presidido por los deudos del mismo y por nuestro digno alcalde.

El clero cantó solemnes responsos durante el trayecto, y el numeroso público se despidió en las puertas del cementerio.

Era el finado natural de Belalcázar y vino a este pueblo de Almodóvar a raíz de ser nombrado para el cargo de veterinario titular su amantísimo hijo don Antonio; cuantas personas le trataron, en vida quedaron prendadas del trato afable y cariñoso, que para con todos tenía, modelo de caballeros, por sus costumbres y vida ejemplar supo captarse la estimación de todos.

Descanse en paz tan querido amigo, y reciba su distinguida familia y en particular su hijo don Antonio, profesor veterinario, nuestro más sentido pésame, deseándole resignación cristiana para sobrellevar pérdida tan dolorosa.—*Corresponsal.*

Desde Alcaracejos

Fiesta del Arbol.—El día 16 de Febrero se celebró tan culta y simpática fiesta, resultando muy concurrida y animada.

Niños y niñas entonaron, alegres, el inspirado himno que para este día improvisara nuestro inolvidable y querido amigo don José Ventura, con música del reputado compositor don Luis Ochoa.

Todos fueron obsequiados con exquisitos dulces.

De Carnaval.—Si se exceptúa «La Tuna del Soldado», una bien organizada estudiantina que instrumentó y cantó con admiración y entonada afinación, pasacalles, jotas, habaneras y mazurkas, y los animados bailes de máscaras del Circulo de la Unión, todo lo demás ha sido incoloro, ramplón y con vistas al máximo adofesio.

Momo se despide fracasado.

Visita.—Hemos tenido la grata satisfacción de saludar en ésta al brillante escritor y sugestivo novelista don Pedro Masa que, como el año anterior, ha sido premiado en el concurso de la Caja Postal de Ahorros en un precioso sainete titulado «Los dineros de la Sole».

A las numerosas y entusiastas felicitaciones que recibe el señor Masa, unimos las nuestras muy sinceras y efusivas.

Natalicio.—Enviamos nuestros cordiales plácemes al culto maestro nacional don Francisco Rodríguez Márquez y a su digna esposa, que ha dado a luz, con toda felicidad, una robusta niña.—**Juan A. García Lovera.**

El METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CORDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Anuncios económicos

Hasla cinco lineas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono, 92. Cór. oba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.ª, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Arrendamiento.—Se hace desde San Juan próximo en la calle Carniceros, número 21, de una cochera con habitación. Para tratar Paseo de la Victoria, 4.

Ama de cría.—Se ofrece para casa de los padres. Razón: Eusebia Calvillo, Posada del Sol.

Casa grande para Almacenes y Oficinas se desea alquilar. Razón: Santa Isabel número 10.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Diríjase, Hijos de José Delgado Martínez.

En sitio céntrico se admiten uno o dos pupilos en familia a precios moderados; en la misma se vende tocador de señora, ropero de luna y camas con somiers. Razón Capuchinos número 8, duplicado.

En Vista Hermosa, carretera del Brillante, se vende un chalet con dos pisos. Independiente. Buenas vistas. Bien orientado. Informes: Cánovas, 13, papelería. Facilidades de pago.

Lindante al kilómetro dos de la carretera de Santo Domingo, al pago del Maestro-escuela, se venden 25.000 metros de terreno propios para casa de recreo, con inmejorable situación. Informes, Juho Burell, 3, B.

Pérdida.—Pedentil de brillantes montados en platino, se extravió en la noche del Domingo pasado en el trayecto hotel España y Francia al Circulo de la Amistad por Góngora, y de éste al Duque de Rivas por Gondomar. Se gratificará en la portería del Circulo de la Amistad.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad.—Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Platería.—En el taller de la calle Gutiérrez de los Rios número 60, hacen falta un sacador de fuego con estabilidad y un aprendiz.

Quinado Alvar.—Preparación simple de vino Pedro Jiménez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Restaurant Buenos Aires, de José Montoya (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Parras número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se arrienda piso bajo, calle Candelaria, número 8. Se desea matrimonio o señoras solas.

Se arriendan dos buenos Garages. Razón Osario número 47.